



Ciudad de México, a 06 de junio de 2017  
Comunicado de Prensa DGC/185/17

### **EN GIRA DE TRABAJO POR LA CAPITAL DEL ESTADO DE CHIHUAHUA AFIRMA OMBUDSMAN NACIONAL QUE MIGRAR DEBE SER OPCIÓN DE VIDA, NO DE SUPERVIVENCIA, Y DEMANDÓ POLÍTICAS PÚBLICAS BASADAS EN SEGURIDAD HUMANA, NO NACIONAL**

- **En el marco de la conmemoración del XXVII aniversario de la CNDH y en víspera del Día de la Libertad de Expresión, Luis Raúl González Pérez señaló que a los organismos públicos de protección de los derechos humanos los anima la defensa de la dignidad humana**
- **Dictó conferencia magistral en la Universidad Autónoma de Chihuahua, donde subrayó que la migración debe ser una opción de vida y no de supervivencia**

El Ombudsman nacional, Luis Raúl González Pérez, afirmó hoy en esta ciudad que “la migración debe ser una alternativa de vida y no única opción de supervivencia”, al dictar una conferencia en la Universidad Autónoma de Chihuahua, donde aseguró que “las fronteras que se han levantado para apartar al otro se deben diluir”.

Durante la gira de trabajo por esta entidad, los presidentes de la CNDH y de la CEDHCH, Luis Raúl González Pérez y José Luis Armendáriz González, respectivamente, visitaron el comedor para migrantes e indigentes de la parroquia San Rafael Arcángel de la colonia San Rafael en la ciudad capital; allí, la encargada del programa de migrantes, Linda Flores, les explicó el trabajo parroquial de la iglesia católica en Chihuahua. En el comedor referido, desde hace 30 años se sirve comida para las personas que se acercan a esa estancia; así también, el trabajo parroquial incluye orientación legal, psicológica y espiritual.

Posteriormente, acompañó a los presidentes y a su comitiva al punto denominado “vías del puente de la avenida Pacheco”, ubicado en la colonia 2 de octubre, donde existe un campamento irregular de migrantes, tanto nacionales como centroamericanos. Ahí, el Presidente de la CNDH conoció la problemática de estos migrantes y les ofreció todo el apoyo y acompañamiento del Organismo Nacional y de la CEDHCH; ahí mismo dio instrucciones para que uno de ellos fuera trasladado al Hospital Central de Chihuahua para recibir atención médica.

El Presidente de la Comisión Nacional hizo un atento llamado a las autoridades del Ejecutivo estatal, de la Comisión de los Derechos Humanos de Chihuahua y de la propia CNDH para ampliar la coordinación e interacción de los trabajos, a fin de fortalecer la protección, divulgación, promoción y defensa de los derechos humanos en todo el estado de Chihuahua.

Al dictar la conferencia magistral “*Los Derechos Humanos de los Migrantes*”, en el marco del XXVII aniversario de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), ante docentes, investigadores, alumnos y directivos de esa casa de estudios, en el auditorio “Rodolfo Cruz Miramontes”, de la Facultad de Derecho de la UACH, puso en relieve la necesidad de vislumbrarnos como parte de una comunidad global, abierta, incluyente y respetuosa de los derechos humanos.

Recordó el compromiso de la institución defensora de derechos humanos, a lo largo de su existencia, con las víctimas y el respeto a la dignidad humana, y señaló que el trabajo institucional se orienta a la construcción de un México donde el respeto efectivo de los derechos fundamentales sea referente que haga más grande a nuestro país.

Al abordar el clima de violencia y agresiones a periodistas y defensores civiles, en varias regiones del país, refrendó la solidaridad de la Comisión Nacional, el acompañamiento y la exigencia de que en ningún caso haya impunidad y que se tomen las medidas para evitar hechos tan lamentables como los dos últimos ocurridos en esta entidad.

En vísperas de conmemorarse el Día de la Libertad de Expresión, el Presidente de la CNDH expresó su preocupación por los homicidios y agresiones que enfrentan periodistas y comunicadores en algunos estados, así como los ataques a la libertad de expresión, que es pilar fundamental de nuestro Estado de Derecho.

Señaló, asimismo, que las instituciones públicas de derechos humanos son organismos del Estado mexicano, que no del Gobierno, que defienden la dignidad de las personas desde su independencia y autonomía. Señaló que se quiere el diálogo e interlocución con el poder público, y que seguirán denunciando las violaciones a Derechos Humanos,. Enfatizó que en la defensa de los derechos fundamentales y de la dignidad humana no privan ideologías ni partidos ni religiones.

Acompañado por el Presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Chihuahua, José Luis Armendáriz González, el Ombudsman nacional refirió que en México se presentan tres dimensiones sobre la migración, al ser país de tránsito, destino y del que emigra gran cantidad de personas, subrayó la necesidad de que todos los gobiernos coloquen en el centro de su agenda a la migración y aporten condiciones humanas, sociales, culturales y económicas hacia quienes se vieron en la necesidad de migrar y así darles una oportunidad de vida digna.

En este acto, en que también se firmó el convenio de colaboración entre la CNDH y la CEDHCH para los derechos de los migrantes, señaló que elementos de las fuerzas armadas, de seguridad estatal y municipal, del Instituto Nacional de Migración y de la Policía Federal realizan operativos de detención por la manera en que alguien habla, el color de su piel, la manera en que viste y su nacionalidad, expresó que no debemos permitir que la política migratoria tenga enfoque policiaco, ya que debe implementarse una basada en la seguridad humana y no en la seguridad nacional.

Destacó la crisis humanitaria que viven personas provenientes de Haití, Brasil, Ecuador, Congo, Angola y Guinea en las ciudades de Mexicali y Tijuana, mientras esperan que el gobierno de Estados Unidos les dé asilo, ante lo cual México optó por no repatriarlos y la CNDH emitió medidas cautelares a todos los órdenes de gobierno para atenderlos, tarea en que se ha contado con la admirable participación de la sociedad civil en cuanto a hospedaje, salud y alimentación.

González Pérez hizo énfasis en el discurso de odio y discriminatorio contra los migrantes en Estados Unidos, el cual niega los derechos humanos y es una involución para la humanidad, que es acompañado de medidas para la deportación de connacionales hacia México, con medidas de carácter de violencia institucional por su dureza.

Detalló las acciones emprendidas por la CNDH para proteger los derechos humanos de los compatriotas migrantes y expresó su convicción de utilizar los foros y mecanismos internacionales para denunciar y defender de la manera más enérgica los derechos e intereses de México y de nuestros connacionales, además de prever condiciones dignas y adecuadas para la reinserción en nuestro país de quienes sean deportados, lo que implica ofrecerles condiciones de vida y desarrollo con las que en su momento no contaron y que propiciaron que migraran en busca de un mejor futuro.

En su oportunidad, el Ombudsman estatal, José Luis Armendáriz, subrayó que el convenio firmado permitirá que las partes elaboren materiales de difusión en video y audio para la defensa de los connacionales que enfrentan en Estados Unidos el peligro de deportación con violación a las propias leyes norteamericanas. Se trata, dijo, de empoderar a esas personas, difundir sus derechos y dar la batalla con base en el propio derecho estadounidense.

Por su parte, el Secretario General de la Universidad Autónoma de Chihuahua, Javier Martínez Nevárez, con la representación del rector Luis Alberto Fierro Ramírez, dio la bienvenida a la audiencias e invitados especiales a esa casa de estudios que, señaló, está muy preocupada por el respeto de los derechos fundamentales, que forman parte de su plan de estudios. Apuntó que este tema es de gran trascendencia para el país, que debe defender a quienes emigraron por necesidad al no encontrar las oportunidades de vida digna.



En el presídium de este acto también estuvieron Francisco Javier Corrales Millán, Director General de la Secretaría General de Gobierno del Estado de Chihuahua y representante del gobernador Javier Corral Jurado; Luis Alfonso Rivera Soto, Director de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Chihuahua y Consejero Técnico de la CEDH de Chihuahua, y Joaquín Narro Lobo, Secretario Técnico del Consejo Consultivo de la CNDH.